

第一回ボランティア養成講座報告

学校支援ボランティアだより
ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会

見守りの講話・動くおもちゃ作り

1 / 25

厳寒の中、久しぶりの日
差しにほっと心和む日。寒
川公民館二階の
会場には、84名
が集いました。



ぬき警察署大森一憲課長から「子どもの見守りについて」の講話がありました。

審者等の実情から、深追いの禁止と声かけの大切さを強調されました。最後に、決して無理をせず息の長いボランティア活動を続けてほしいと励ました。続いて、3つのおもちゃを作りに挑戦しました。



鶴羽幼稚園
ジャガイモ植

1 / 24

園児18名は木村一夫氏ヒ
ジヤガイモの植え付けにチヤ
レンジしました。

卒業式までの登校日があり、六年生30名が卒業制作に取り組みました。下級生に贈るのは「なわとび用のジャングルピングボード」7台です。児童への指導は、長谷川誠二氏がしました。この日までに、担任と一緒に板や接着剤を選び、当日はインパクトドライバーを数台持

卒業制作

認定「じゅんにん」
児童扶助「こどもほじょ」

認定こども園だいご地域子育て支援センターでは、未就園児のお母さんたちにパン教室を開いています。パン作りをしている間、元山氏が託児のお手伝いをしました。ママごとやおもちゃ遊びをする中、たくさん元気をもらいました。

津田幼稚園 もちつき大会

12 / 15

まず、木村
氏の話をよく
聞きました。



参していました。

前日とはうつて変わつて
穏やかな「もちつき日和」。
朝早くより準備したのは
津田地域いきいきネットや
寺町自治会、民生委員児童
委員など総勢19名。

慎重に穴の中に種イモを入れました。最後に、丁寧に土をかけました。

を打ち、裏に
固いスポンジ
を貼つてとて
も丈夫に仕上
げました。





石田小学校 もちつき大会

12/16

寒川地区老人クラブ連合会女性部（多田千鶴子部長）12名のお手伝いで、もちつき大会が行われました。

各学年ともはりきつて、特に高学年の男子は大人顔負けの速さでおもちをついていました。

つきたてのおもちを女性部の方々が、慣れた手つきで餡を入れながらちぎり、一緒にまるめていました。終了後、子どもたちから「ありがとうございました」とても爽やかでした。

寒川幼稚園 もちつき

1/12

「ペッタン、ペッタン」と声援を送られ、平松・吉田各氏と子どもたちもつきたてを、終わればハイタッチ。つきたてのおもちを、植村・小山・

さぬき南幼稚園 もちつき

1/17

子どもたちと一緒に楽しめたようですが、余った糞を持ち帰る子どももいて、家族の前で自慢気に糞をなう姿が目に浮かぶようです。



多田各氏がちぎつてまるめ子どもたちへ。

「今まで食べた中で一番おいしい！」と笑顔いっぱいのおもちつきでした。

石田小学校 わらで縄をなう体験

1/26

五年生（26名）が、学校

田で栽培し、収穫したもち

米の糀を使って縄をなう

体験をしました。

木村・谷・谷口・西渕・

林・古市・元山各氏が器用

に糀ないを披露。

子どもたちには難しい作業でし

たが、みるみる上達し、できた

縄で二重跳びにも挑戦して

いました。

た糀を持ち帰る子どももい

て、家族の前で自慢気に糀をなう姿が目に浮かぶよう

です。



馬義幸代表
10名と園児65名が杵と臼で元気よく餅つきをしました。

参観に来た祖父母も加わり、餡を入れて丸めた餅を早速みんなでほおばりました。

楽しいひとときのお礼に、園児から手作りのメダルがプレゼントされました。



さぬき南小学校 持久走大会

1/30

「がんばれ！」

運動場から外周に出るコースの

各地点に、満濃・

有馬・朝倉・大山・中村・

田村・寺村各氏が立ち、走

る児童の安全確保と応援を

しました。

晴天なれど風は冷たく厳

しい寒さの中、児童は日々の練習の成果

を發揮すること

ができました。



あめ湯がふるまわれました。
冷えた体に温かいあめ湯がしみたり、おかわりをする児童もいました。

さぬき南幼稚園
うぐいす茶会 2/9.10

和田邦子氏（石州流）が

一月末より四回、作法やお

手前を指導し、お茶会当日

を迎えることを

静々とお茶を運び、お客様に差し出す園児たち。そ

の凛とした姿を見て、招待された支援ボ

ランティア16名、南小学校の一年生、保護者等が、目を細めて感心していました。



読み聞かせ

- 寒川ボランティア秋桜
- ボプラ（神前）
- 津田まつばづくりの会
- とんとんクラブ（大川）
- 朗読グループ（志度）

（読み聞かせ） クラブ活動

- さぬき南小琴・太鼓クラブ
- 中川氏・悴山氏・寒川氏
- 赤山氏・渡邊氏・西森氏・
- 山野氏

各学校のニーズに応じた支援活動にご協力いただき、成果が上がりました。心より感謝します。続けてよろしくお願いします。

ボランティアの方々の「みんな元気いっぱいや！」との声で自然に笑顔になる活動がたくさんありました。

お手伝いいただいた方々、ありがとうございます。

今後とも、ご支援、ご協

あとがき



活動がたくさんありました。ありがとうございました。

今後とも、ご支援、ご協

力よろしくお願い致します。

（文責）

学校支援地域コーディネーター

寒川 大川 松岡 綾子

津田 石塚 山本一二三代

・さぬき南小安全見守り隊

・寒川学校支援ボランティア

・津田小安全ボランティア

・さぬき南小安全見守り隊

ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会
委員長 川崎 登

第二回ボランティア養成講座報告

1/25

見守りの講話・動くおもちゃ作り

厳寒の中、久しぶりの日
差しにほっこり心和む日。寒

川公民館二階の

会場には、84名

が集いました。

川崎委員長の
挨拶に続き、さ

ぬき警察署大森一憲課長か

ら「子どもの見守りについて」の講話を聞きました。

市内の交通事故や非行・不

審者等の実情から、深追い

の禁止と声かけの大切さを

強調。最後に、決して無理

をせず息の長いボランティ

ア活動を続けてほしいと励

ました。

続いて、3つのおもちゃ

作りに挑戦しました。

ひっぱりぶんぶんこま

講師は、多田

照代氏。乳酸菌

飲料の容器にた

こ糸を通して、糸



を引っ張ると、
容器の先につけ
た円盤の模様が
美しく回転してとても素敵。

ホーバージェット

講師は、白井加代子氏。

厚紙と割り箸を
使い厚紙に固定
したゼ
ムピン
にゴムを引っかけ
て強く引くと、ホールの端
まで滑走。

ストローとんぼ

講師は、千田

香代子氏。白表

紙とストローをホツチキス
で止め、竹とんぼの要領で
ひねると、高く高く空中に。
童心に返った笑い

童心に返った笑い

をせず息の長いボランティ

ア活動を続けてほしいと励

ました。

続いて、3つのおもちゃ

作りに挑戦しました。

ひっぱりぶんぶんこま

講師は、多田

照代氏。乳酸菌

飲料の容器にた

こ糸を通して、糸
をせず息の長いボランティ
ア活動を続けてほしいと励
ました。

**志度小学校
ミシン指導補助**

3学期の初日、風の大変
強い寒い日。鴨庄支会長及
びいきいきネット（石原均
会長）、自主防災会女性部
(山本正子・
池田瞳・山岡
成子各婦人会
長)、大川広
域西消防署の
協力を得て、上学期の児童
は、担架搬送・はしご車体
験・丸太切り・焼き出し等
を体験。災害時に必要な技
能を学べた事は、今後に生
きて働くことでしょう。

児童中心の演奏者たち5名
が、クリスマスにハン
ドベルの優
しい音色を

届けてくれ
ました。

マスにハン
ドベルの優
しい音色を

届けてくれ
ました。

クイズや演奏体験も取り
入れた流れは、児童を引き
込み、盛り上げらせ、楽し
いひと時が過ごせました。

その後、昔遊びと一緒に
微笑ましい交
流も多く見られました。

志度小学校
ミシン指導補助
2/6~
2/16

ひまわり保育園 本の力バーつけ

2/5

五年生の家庭科でのエプ
ロン製作時のミシン指導補
助も恒例に。

ヘルスマイト

(金岡エミ子
会長)、志度

婦人会(井上

会長)

まで楽しめます。情報が必
要な方はご連絡ください。

声が響きました。

♪子どもから大人

まで楽しめます。

情報が必要な方

はご連絡ください。

本好きな園児が育つ

ようになりました。

作業を谷口美代子氏が手伝つ

てくれました。

作業中、先

生方と本の話に花も咲きま

した。本好きな園児が育つ

ようになりました。

作業を谷口美代子氏が手伝つ

てくれました。

作業中、先

生方と本の話に花も咲きま

した。本

